

**Beat Schwarz**

Gemeindepäsident Sirnach

VIelfalt einer starken Region

Was braucht es für eine starke Region? – Eine starke Region ist mehr als die Summe ihrer Gemeinden – sie ist ein lebendiger Raum, in dem Wirtschaft, Gesellschaft und Natur im Gleichgewicht stehen. Damit eine Region nachhaltig florieren kann, braucht es verschiedene ineinandergreifende Faktoren, die gemeinsam wirken und sich gegenseitig stärken, denn die Herausforderungen unserer Zeit machen nicht an Gemeindegrenzen halt.

Es erscheint offensichtlich, dass eine starke Region über eine florierende Wirtschaft mit attraktiven Arbeitgebern sowie einer zeitgemässen Verkehrsinfrastruktur zur Förderung der Mobilität verfügen muss. Ebenfalls unabdingbar sind lebenswerte Räume mit einer hohen Umweltqualität, dem Zugang zu Naherholungsgebieten sowie einem vielfältigen kulturellen Angebot und einem aktiven Vereinsleben. Eine starke Region verfügt auch über ein breites Bildungswesen, welches die Menschen auf die Herausforderungen der Zukunft vorbereitet und welches letztlich auch für eine Chancengleichheit sorgt.

Ein zentrales und immer bedeutungsvolleres Element ist ein funktionierendes Gesundheitssystem. Gerade in Krisenzeiten zeigt sich die Wichtigkeit eines zugänglichen, zuverlässigen und qualitativ hochwertigen Gesundheitswesens. Spitäler mit einer regionalen Verankerung bieten nicht nur medizinische Versorgung auf hohem Niveau, sondern auch Vertrauen und Nähe. Sie schaffen Arbeitsplätze, sind Ausbildungsstätten und ein zentraler Teil der öffentlichen Daseinsvorsorge.

Fazit: Eine starke Region – wie unsere WPO-Region – entsteht durch das Zusammenspiel vieler Elemente: wirtschaftlicher Erfolg, gut ausgebaute Infrastrukturen, hohe Lebensqualität, Bildung, Gesundheit und eine enge regionale Zusammenarbeit. Nur wer gemeinsam denkt und handelt, kann eine Region gestalten, die auch kommenden Generationen Perspektiven bietet.